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令和２年度 第１回徳島県健康対策審議会

１ 日時 令和３年１月２１日（木）午後７時から午後７時４５分まで

２ 場所 徳島県医師会館 研修室（ＷＥＢ会議）

３ 出席者

（１）委員 １５名中 １４名出席（うち、１１名ＷＥＢ参加）

（出席委員 ５０音順）

今井義禮委員、今川玲代委員、苛原稔委員、奥田紀久子委員、香美祥二委員、

郡尋香委員、斎藤恵委員、齋藤義郎委員、西岡安彦委員、舩戸豊子委員、

松村晃子委員、松本侯委員、栁沢志津子委員、山上敦子委員

（２）県

保健福祉部長、保健福祉部副部長、健康づくり課長ほか

【会議次第】

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議 事

（１）徳島県循環器病対策推進計画（骨子案）について

（２）その他

４ 閉 会

【議事概要】

議題１ 徳島県循環器病対策推進計画（骨子案）について

（会長）

議題（１）の徳島県循環器病対策推進計画（骨子案）について、事務局から説明をお

願いします。

（事務局）

資料１～資料５に基づき、説明。

（会長）

ありがとうございました。

事務局から、徳島県循環器病対策推進計画の概要と骨子（案）について説明がありま

した。本日の目的は、この骨子を検討することとなっております。

事務局の案について、質疑や提案等ございませんでしょうか。
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（委員）

医療、在宅医療という文言がありますが、この中には歯科医療、訪問歯科診療も含ま

れているという理解でよろしいでしょうか。

（事務局）

はい、含まれています。「歯科医療」の文言を入れるようにした方がよいでしょうか。

（委員）

歯と口腔の健康は、全身の健康と密接に関係している、健康な生活を送るための基礎

となるほか、生活習慣病と深く関係するなど、口腔ケアの重要性が言われているところ

であり、周知、啓発という意味合いからも入れていただく方がよいと思います。

（会長）

入れた方がいいでしょうね。

（事務局）

文言を入れる方向で検討します。

（委員）

資料５の骨子案の、Ⅳ ２（２）「医療提供体制の構築」の「①救急搬送・救急医療体

制の確保」について、具体的な内容はありますか。

（事務局）

資料３のⅣ ２（２）①において、現時点の案として「速やかな搬送体制の整備、二次

救急医療体制の確保、三次救急医療体制の強化と地域間格差の是正の取組」と記載させ

て頂いております。

（委員）

少子化、高齢化の影響で一人暮らしが増えてきており、発見されたときには手遅れに

なっていることが多いので、何か良いシステムがあればと感じているところ。

（事務局）

本日の骨子案を元に、これから内容の肉付けをしていくことになりますので、次の審

議会において、詳細案の提案をさせて頂きたいと考えております。
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（委員）

資料５の骨子案の、３「計画の位置づけ」において、「医療法」「健康増進法」等はあ

りますが、「学校保健法」の位置づけはどうなっていますか。学校での検診などの話も

あると思いますが。また、「学校保健法」の名称変更はないですか。

（事務局）

「学校保健法」については後日確認の上、報告させていただきます。小児期の対策に

つきましては、資料２の１３ページに記載させて頂いているところです。御指摘のとお

り、小児期の循環器病においては、学校検診等の機会を通じて発見されることもあるた

め、項目として記載しております。

（委員）

追加説明させていただきます。

「学校保健法」は「学校保健安全法」と名称が変更になっています。

現在、小学１年・中学１年・高校１年の段階で、心電図を実施しています。

学校保健安全法関係も、予防のための啓発の場として活用して頂きたいと思います。

（事務局）

文言を入れる方向で検討します。

（会長）

現在の骨子案の内容は「平時」の計画となっており、現在の新型コロナウイルスの感

染が増加している中で、現在はまだ大丈夫ではありますが、医療が逼迫してくると、脳

外科や心疾患の救急医療に影響が出てくることもあると思います。新型コロナウイルス

感染症等も反映した、「非常時」のことも考えた計画を入れていただきたい。

（事務局）

素案に入れる方向で検討します。

（委員）

資料５のⅡ「全体目標」に内容が入っていませんが、案はありますか。

（事務局）

資料２に、Ⅱ「全体目標」として、「健康寿命の延伸」「脳血管疾患・心疾患による年

齢調整死亡率の減少」の２点を記載をしております。
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（委員）

資料２の３ページ、表６、西部圏域の「心疾患」「脳血管疾患」死亡率が高いように

見えますが。

（事務局）

死亡者数をもとに計算する粗死亡率のため、人口が少なく高齢化率の高い地域は死亡

率も高くなってしまいます。

（会長）

せっかくの機会ですので、何か他にご意見がございましたらお願いします。

それでは、ないようですので、これで本日の議事を終了いたします。熱心にご審議い

ただきまして、ありがとうございました。


